

発行者：富来田地区社会福祉協議会

発行日：2025年1月



## 年頭のご挨拶

会長 中村 洋子



新年おめでとうございます。

皆様におかれましてはお変わりなく、お健やかな新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

富来田地区社会福祉協議会の運営につきましては、平素よりご支援ご協力を賜り、誠にありがとうございます。

令和6年度は新型コロナウイルス感染症、インフルエンザウイルス、台風の影響も治まり久しく開催する事ができなかった「富来田地区敬老のつどい」を大勢の参加をいただき開催することができました。木更津市副市長様、木更津市社会福祉協議会副会長様、千葉県議会議員様、木更津市市議会議員様のご臨席のもと、富来田小学生による「わたしとおじいちゃん おばあちゃん」の作文発表。合唱、中学生による勇壮なダンス「よさこいソーラン」、木更津諏訪太鼓の新人デビューの小学生による「勇駒」等の演奏、泉谷にお住まいの長尾彰久音楽療法士さんによる懐かしい童謡を会場の皆様と楽しみ、最後に丹原出身の11代目柳亭芝楽師匠の落語を楽しみました。

子供のための学習教室「富来田教室」(毎週金曜日)も参加者が増え楽しく勉強しています。65歳以上対象の「ふくふく広場」や地域住民の交流の場である「とみおかにこにこカフェ」にも毎月大勢の方々が参加し、各季節の体調のアドバイス、消防士さんによる緊急応急手当の方法、合唱、七夕飾り、運動会ゲーム、地元のご住職様のお話、健康診断など盛りだくさんの行事と、お茶、コーヒー、久しく会った友達とのおしゃべり、みんな楽しい時間を過ごしていらっしゃいます。「ふくふく広場」と同時に、富来田地区民生委員児童委員協議会主催による「ふくふく相談」が開催されています。ふれあいの会の皆さんによる「お達者サロン」開催にも多くの方の参加を頂いております。現在富来田地区が少子化、高齢化へと向かっておりますが、少しでも住みやすい、安心出来る環境となるよう公民館を拠点に住民の皆様、各団体が協力しております。

富来田地区社会福祉協議会としても、活気ある暮らしやすい町づくりのお手伝いが出来るように協力していきたいと思います。

年々気候変動の影響が心配されますが、今年も穏やかな良い年で、皆様が健康で過ごされますよう心からお祈り申し上げます。



富来田地区民生委員  
児童委員協議会主催

ふくふく広場で  
「ふくふく相談」開設

身近な相談相手として、地域住民からの生活上の心配ごとや困りごとの相談に応じています。

その課題が解決できるよう、必要な支援の「つなぎ役」になります。

相談事は、「守秘義務」で守られます。安心してご相談ください。

## 第19回 富来田敬老のつどい

令和6年10月6日(日)



木更津市副市長  
田中幸子様 祝辞



富来田小学校児童の合唱



富来田中学校生徒のダンス  
「よさこいソーラン」



木更津諏訪太鼓の  
みなさんによる和太鼓



長尾彰久音楽療法士さんの  
オートハープ伴奏



第11代目柳亭芝楽師匠による  
「落語」

### 福祉施設紹介

特定非営利活動法人



◀つみとり園  
「のらり・くらり」



一粒舎  
「作業所」▶

一粒舎は、心身に障がいをもった18歳以上の人への自立支援と社会参加の促進を図るために、千葉県の認可を受けて運営している就労継続支援B型事業所です。

一粒舎は、障がい者が自立した生活ができるように、障害者年金に不足する金額を工賃として支払える事業所をめざしています。

現在、ブルーベリーのつみとり園「のらり・

### 「一粒舎」

くらり」、草刈作業の請負等の仕事、フレコンバックの解体・仕分け、安全ピンの袋詰めなど入所者に適した仕事に従事しています。

開所日時 月曜日～金曜日 9時～16時  
カフェ「風のさと」横で上総掘の井戸の掘削作業が行なわれており1年後の完成が期待されます。



◀上総掘り作業風景



上総掘り  
ヒゴ車など▶

特定非営利活動法人 「一粒舎」

木更津市真里谷4832

電話：080-8434-1212

ーみんなで楽しく、過ごし方のアドバイス、おしゃべり、そしてコーヒーをー

## 年間事業の紹介

### ふくふく広場

日 時：毎月第4木曜日  
10時00分～11時30分  
場 所：富来田公民館 多目的ホール  
参加費：100円

消防士さんによる怪我の応急処置

長尾さんと皆で歌おう

健康講話、七夕飾り

熱中症対策講座

小川道場による空手実技演武

妙泉寺武長住職のご講話

秋の運動会

終活セミナー

クリスマス会、bingo大会

高齢者防犯教室

薬剤師さんによる薬のお話

ポーラスターさんと昭和歌謡を歌おう

4月

シニア世代の食事&amp;健康測定

5月

童謡・ナツメロを歌おう！

6月

七夕飾り、防災への備え

7月

ボッチャ大会

8月

ふくた保育園児との交流

9月

熱中症の予防&amp;健康測定

10月

マンドリンの鑑賞

11月

老後を楽しく豊かに（終活のススメ）

12月

クリスマスを祝う（bingo大会他）

1月

音楽と落語を楽しもう！

2月

雛飾り、冬の健康対策&amp;健康測定

3月

続・ふくた保育園児との交流



● ● ●  
高齢者  
訪問

宗政正志さんを訪ねて



今秋一番に冷え込んだ10月21日の昼下がりのひと時、大鐘地区にお住まいの宗政正志さん宅を訪問しました。

正志さんは、昭和3年に8人兄弟の長男として生まれ御年96歳、多少耳が遠いですが大変お元気で、息子、娘さんも同席されお話を伺いました。

尋常高等小学校を卒業され、家業の炭焼き、農業（米、椎茸栽培）を生業として人生を歩んでこられました。中でも炭焼きは原木（櫻、雑木等）の伐採や炭窯管理をするため片道6kmの道を歩いて通い、時には三日三晩火の管理もされたそうです。最高50俵の炭を出荷したと満面の笑みで話されました。

2004年大鐘地区住民らでつくる「大鐘炭焼き倶楽部」の設立に際し、炭焼き技術の指導を依頼されて快く引き受け、技術の伝承に貢献されました。この炭焼き倶楽部は、里山が放置されたまま荒れ、人間関係がよそよそしくなってきたのは、地域の人達が顔を会わせて汗を流したり、親しく交流する機会が少なくなってきたからと危惧した、地域住民

有志の方が復活されました。このお話は、当時朝日新聞、千葉日報にも掲載されました。

昭和19年予科練に志願して三重海軍航空隊（津市香良洲町にある予科練の教育隊）に入隊し翌年合格されたそうですが、終戦となり出征はなかったとのことです。

日常の生活をお伺いすると、食事はご自身でご飯を炊きお味噌汁を作り、おかずは娘さんが用意されて毎日バランス良く食されていました。特にお肉料理が大好物で、唐揚げや餃子も大好きとのこと。

最も楽しみにしていることはとお尋ねすると、大相撲観戦が大好きで、MLBで活躍している大谷選手の野球や、陸上競技（マラソン等）、スポーツ全般に亘りテレビを觀ているそうです。他にはデイサービスに通い、先輩や後輩と昔話に花を咲かせて、ゆったりと過ごすことがとても楽しい一日になるようです。

正志さんいわく「人生100年、100年と言うけれど100までは容易じゃねえよ」と大変重みのあるお言葉を頂戴し、宗政さん宅を後にしました。

いつまでも、お元気でお過ごしください。

## — 富来田地区社会福祉協議会役員の異動のお知らせ —

退任の池田守一さん

長らくご苦労さまでした。

「8年間、地区の皆様に大変お世話になり、ありがとうございました。  
当協議会の皆さんのおますますご活躍の程をお祈りいたします。」



星野隆弘さん（書記）

今年度、役員をお引き受けすることになりました。

微力ですが、地域のお役に立てるよう努めますので、よろしくお願ひいたします。